



民報安曇野ほりがね

うすい 泰彦 通信

2022年9月議会 一般質問



反社会的カルト集団・統一協会との関係を明らかにし 今後、一切関係を持つべきではない

市長は、団体についての認識は答弁せず

臼井 「世界平和統一家庭連合とその関連団体」（以下統一協会）は靈感商法や高額献金、集団結婚など、信者や家族の人生や生活を破壊し、人権に反する反社会的カルト集団である。市内にもその拠点があり、信者となって被害を受けている方がいる。

政治的には勝共連合として、選挙では各地で統一協会の名前を隠し、相手候補のポスターを破り、誹謗中傷するビラを配る活動もいとわずやるという。昨年の総選挙では、市内でも反共謀略ビラがまかれた。また、特定候補者の投票を指示する内部文書が流れるなど、政治に深く関わってきた。このような統一協会とその関連団体を安曇野市としてどのように認識しているのか。

市長 反社会的な行為については反対である。

市長と統一協会との関係は一切ない

臼井 市長選挙において、統一協会との関係はあったか。

市長 一切関係はない。

臼井 市長になってから、統一協会主催の行事・イベントの役員になる、そこで講演する、挨拶する、メッセージや電報を送る、出版物に寄稿する、取材を受け記事になる、対談が載ったなどの関係はあったか。

「後援」したことに反省・謝罪すべきではないか

臼井 過去に市及び教育委員会、指定管理者など関係外郭団体と統一協会との間に、寄附金の受け取り、企画の後援・共催、施設の貸与、広報への広告掲載等の関係があったか。

総務部長 過去3年間確認されてない。

統一協会と関係ある長野県関係の政治家数

（報道されたもの。未発表のものを除く）

	人
国会議員	人
自民党	3
立憲民主党	1
県議会	
自民県議団	14
県民クラブ・公明	2
市町村長	
長野市、上田市、諏訪市 須坂市、小諸市、中野市 茅野市、佐久市、東御市	9
市議会議員	
長野市	4

野党共闘で 統一協会「解散請求を速やかに」

野党国対ヒアリングが10月25日国会内で開かれ、前川喜平・元文部科学事務次官から聞き取りを行いました。前川氏は、質問権行使しても新たな事実が分かる可能性はゼロに近いとして、「解散命令請求を速やかに行うべきだ」と主張しました。

前川氏は、宗教法人法の質問権は強制力がなく「統一協会が一切何も答えませんと言っても、10万円払えばそれで済んでしまう」と述べました。

前川氏は、2015年に統一協会の名称変更が突然認められた際、当時の下村博文・文部科学相への事前報告が口頭で行われたとは思えないと指摘。事前・事後の報告資料や、報告時の下村氏の指示を記載したメモ、統一協会側との応接録など「いろいろな文書があるはずで、なければ（国会で）答弁できないはず」と語りました。（しんぶん赤旗10月26日付より）

*前川氏は、名称変更当時事務次官と同格かそれに次ぐ文部科学審議官の職にあった。当時宗務課長が前川氏に名称変更について説明に来た際、前川氏はNOと言っている。（7月28日Yahooニュースより）

やすひこ

泰彦

通信

第19号

2022年10月31日発行

安曇野民報ほりがね編集委員会

安曇野市堀金三田1160

TEL・FAX 73-4465

Email: jonen.kurasi@gmail.com

日本共産党の見解をお知らせします。ご意見をお寄せください。

臼井議員は、一般質問で統一協会と市政の関り、新型コロナウイルス感染症、「国葬」について取り上げました。



臼井議員の一般質問の動画・HPでも

△ 教育長 地域公民館の令和元年度以降、統一協会の利用はない。教育委員会は、令和3年度に世界平和女性連合長野第2連合会主催の女子留学生日本語弁論大会第20回長野県大会を後援した。地域公民館では、5年間貸与はない。

臼井 協会による被害の継続や拡大につながった可能性があるとの認識があれば、市民に対し反省して謝罪すべきではないか。

教育長 重く受け止めている。今後は一層慎重に審査するよう努めたい。

*注) 福祉教育委員会で臼井議員は、この後援を取り消すべきと質しましたが、教育部長は、これについて答弁しませんでした。

臼井 今後、市及び教育委員会、指定管理者など関係外郭団体は、統一協会と一切の関係を持つべきではない。決意は。

市長 今後とも、市民に疑念を持たれないよう十分留意をしていく。

教育長 共催・後援の審査に当たっては、これまで以上に慎重に調査・検討する。

県内自治体の今後の統一協会との関わり

上田市 一線を画していく。

千曲市 関りを持たない。寄付・寄贈等の受け取りは辞退する。

山ノ内町 関りを持たない。 小川村 関係を持たない。

南箕輪村 関りは一切持たない。 小諸市 関係は一切断つ。

中野市 関係は持たないようにする。（NHKNEWSWEB9月2日より）

統一協会の被害相談窓口の設置はせず

臼井 統一協会による被害の相談窓口を開設してはどうか。

市長 従来から靈感商法等の悪質な商法については、市の消費生活センターにおいて注意喚起をしている。

臼井 被害の状況を把握しているか。

総務部長 被害と思われる相談は2件寄せられている。

自治体と統一協会との関わり

NHKNESWEB9月2日より

長野県	ウクライナから避難している人を支援するためのクラウドファンディングへ12万円余の寄付を受けた。全額返金。
信濃町、飯綱町、山ノ内町、坂城町、野沢温泉村、栄村、木島平村、小川村	関連団体のイベントを後援
上田市、中野市、東御市、小諸市	関連団体関係者の訪問を受けたり、関連団体のイベントにビデオメッセージを送ったりした。
佐久市、千曲市	協会側からマスクの寄付を受けた。

市議会議員と統一協会との関係を明らかにし、今後関係を持たないこと

日本共産党市議団が議長に申し入れ

日本共産党安曇野市議団は、8月26日平林議長に対して、

①統一協会と関係のある議員は市民に関係を説明すること

②議員は今後統一協会と一切関係を持たないこと

を求める 申し入れをしました。

会派代表者会で協議し、各会派と議員は、先ごろ、統一した様式で議長に報告し、安曇野市議会として統一協会に対する確固とした姿勢を示そうとしています。このような取り組みは、県内でも先進的です。

行政も議会もこの問題では協働して、被害者救済と新たな被害を生まないための施策を進めていかなくてはなりません。

